
Черемновский сахар-
ный завод переработал 
уже половину урожая 
собранной в Алтайском 
крае свеклы.

По нашим сведениям, 
предприятие хорошо подго-
товилось к сезону, что позво-
ляет работать без поломок, 
потребляя в сутки 5,8 тонны 
сахарной свеклы, что близко к 
его максимальной мощности. 
На сегодня уже израсходовано 
500 тыс. тонн сырья, намечен-
ного к переработке.

Минувшим летом на заводе 
не проводили модернизации 
для наращивания мощностей. 
Да она и не нужна, поскольку 
ситуация на сахарном рынке 
страны не самая лучшая. Из-за 
сдерживания Правительством 
РФ цен в рознице рентабель-
ность продаж снижается. Это 
не стимулирует и производ-
ство. 

Но управленцы группы 
компаний «Доминант», в ко-
торую входит Черемновский 

сахарный завод, не спешат 
рвать связи с поставщиками 
сырья. Помимо двух алтайских 
сельхозпредприятий, состоя-
щих в ГК «Доминант», еще пять 

хозяйств края выращивают 
для завода свеклу. Хотя для 
них предусмотрены более 
жесткие условия поставки 
корнеплодов, чем для своих.

Судя по всему, в этом сезоне 
общая выработка заводом саха-
ра будет ниже, чем в прошлом. 
Во-первых, нынче на 100 тыс. 
тонн меньше собрано свеклы; 
во-вторых, ее сахаристость 
слегка опустилась, составив 
в среднем 17%.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)
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За нами – Москва
16 ноября 1941 года при 
обороне Москвы от фа-
шистских захватчиков 
в бою у разъезда Дубо-
секово совершили свой 

бессмертный подвиг 28 бойцов из 
дивизии генерала Панфилова.

Бой, который дала ночью группа истребите-
лей танков 316-й стрелковой дивизии во главе 
с политруком Василием Клочковым, вошел во 
все учебники истории. В течение четырех часов 
панфиловцы под шквальным огнем артиллерии 
и бомбежками с воздуха сдерживали танки и пе-
хоту врага. В 1975 году на месте боя воздвигнут 
мемориальный ансамбль, состоящий из шести 
монументальных фигур, олицетворяющих 
воинов шести национальностей. А в Алма-Ате, 
где формировалась легендарная дивизия, это 
главный мемориал, посвященный Великой 
Отечественной войне.

  КАЛЕНДАР� �АП� .
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Серьёзный 
подход к делу

Еще 20 предприятиям 
региона присвоен статус 
«Социально ответствен-
ный работодатель Ал-
тайского края». Соответ-
ствующий указ подписал 
губернатор Виктор Томен-
ко.

Впервые почетный серти-
фикат получат Юго-Запад-
ное дорожно-строительное 
управление Рубцовска, ООО 
«Кытмановское», Рубцов-
ский литейный комплекс 
ЛДВ, СПК «Агромех» Егорьев-
ского района.

В Управлении Алтайского 
края по труду и занятости 
населения отметили, что 
в организациях, получив-
ших этот статус, действуют 
коллективные договоры, 
осуществляют программы 
формирования здорового 
образа жизни и развития 
персонала. Работодатели 
обеспечивают соблюдение 
требований охраны труда.

Среднемесячная зарплата 
сотрудников в таких орга-
низациях не ниже, чем в 
аналогичных в регионе. 
На этих предприятиях нет 
задолженностей по упла-
те страховых взносов во 
внебюджетные фонды и 
налогов.

Ксения ШИРЯЕВА

 КСТАТИ .
Помимо сахара ЧСЗ производит свекловичный жом, 

используемый на корм скоту. Это свекольная стружка, из 
которой извлекли основную часть растворимых в воде ве-
ществ, которую затем сушат и гранулируют. Большую часть 
этой продукции отправляют за границу.

906 878   
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Из них 109 244 получили первый компонент 

вакцины, 770 740 человек полностью приви-
ты. Еще 26 894 жителя края вакцинировались 
повторно. Всего для 2,3 млн жителей региона 
поступило 1 069 063 комплекта вакцины.
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в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный с переходом днем 
на северный, 2-7 м/с, порывы до 12 м/с. 

В отдельных небольшой снег, 
гололедные явления. 

На дорогах сильная гололедица.
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Ветер южный, ночью 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с, днем 7-12 м/с, 
порывы  до 17-22 м/с. Ночью в 
отдельных районах небольшой, 
по югу умеренный снег, днем 
на большей части территории 
умеренный снег, метель.

  ПРОГНОЗ .

Переменная облачность. Ветер 
юго-восточный, 2-7 м/с, порывы 
до 12 м/с. В отдельных районах 
небольшой снег, днем мокрый 
снег. На дорогах гололедица.

17 ноября

18 ноября

Сладкая середина
  ТЕМА ДНЯ .
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
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номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Нужный? Значит, надёжный! 30 новых медучреждений
Три десятка новых медицинских учреждений появятся 

в Алтайском крае в 2022 году благодаря программе модер-
низации первичного звена здравоохранения.

В 2022 году намечено построить 18 ФАПов и 11 врачебных 
амбулаторий. Продолжится строительство поликлиники 
№ 14 в Барнауле. Также появится новая поликлиника на 
100 посещений в Советском районе. Капитально отремонти-
руют 11 медучреждений. Кроме того, закупят рентгеновские 
аппараты. Всего в 2022 году поставят 47 единиц техники.

По информации регионального Минздрава, общий объем 
на следующий год составляет более 1 млрд 540 млн рублей.

В 2021 году благодаря реализации программы построено 
17 ФАПов и два поликлинических подразделения. Также медуч-
реждения получили более 50 единиц автотранспорта.

Татьяна ПЕРВОВА

Семитысячницы
Сельхозпредприятие «Золотая осень» Алейского рай-

она получило максимальную продуктивность коров. По 
данным за три квартала текущего года, каждая буренка 
здесь дала по 7510 кг молока.

У агрофирмы «Гудвилл» Советского района второй резуль-
тат среди сельхозорганизаций края (7190 кг). «Октябрьское» 
Зонального района заняло третье место с продуктивностью 
7074 кг.

Хозяйство «Алтай» Заринского района (6736 кг) на четвер-
том месте. Сельхозпредприятие «АгроМилк» находится на 
пятой позиции (6449 кг).

В десятку хозяйств-лидеров вошли также агрофирма 
«Урожай» и колхоз «Луговской» Зонального района, учхоз 
«Пригородное» (Барнаул), СПК «Заря» Тогульского района и 
«Агро-Сибирь» Смоленского района.

Ксения ШИРЯЕВА

Популярное решение
В Алтайском крае сертификаты на материнский капи-

тал получили более 198 тысяч жителей региона. Из них 
130 тысяч уже полностью распорядились полученными 
финансами.

Как сообщили в Пенсионном фонде РФ по Алтайскому 
краю, в текущем году сумма материнского капитала была 
проиндексирована на 3,7%. Теперь родители первого ребенка 
получают 483 881,83 рубля, а при рождении или усыновлении 
второго – 639 431,83 рублей.

Самым популярным решением, на что потратить номи-
нал сертификата, остается улучшение жилищных условий 
(161 тысяча семей), и на эти цели потрачено более 64,3 млрд 
рублей.

Пять – Барнаулу, пять – Бийску
Первые трамваи из десяти подаренных Барнаулу мэром 

Москвы Собяниным уже стоят в городском депо.
Перед тем как пустить их на городские улицы, необходимо 

подготовить документы и поставить технику на баланс пред-
приятия. Этим сейчас занимается администрация города 
и руководство «Горэлектротранса».

Специалисты отметили, что, несмотря на невзрачный вид, 
бэушные вагоны находятся в хорошем техническом состоя-
нии. Они оснащены энергосберегающим оборудованием и 
несколькими двигателями. Если один из них выйдет из строя, 
трамвай сможет собственными силами добраться до депо. 
Обычные барнаульские трамваи в таком случае буксировали.

Из десяти трамваев, которые прибыли в Алтайский край 
из Москвы, пять останутся в Барнауле, а пять передадут 
городу Бийску.

Никита ИВАНОВ

В Бийском районе началась рекон-
струкция моста над рекой Бехтемир. 
Подрядчик уже возвел временную 
переправу и приступил к демонтажу 
старого сооружения. Закончить ра-
боты планируется в следующем году.

Н���������� ��������
Старый мост над рекой Бехтемир был постро-

ен в 1973 году. Почти за полвека он износился и 
перестал справляться с современными нагруз-
ками. Но трасса Бийск – Карабинка – Республика 
Алтай, на 41 километре которой расположена 
переправа, не переставала быть востребованной.

По этой дороге водители добираются до 
Горного Алтая, хозяйства Бийско-Чумышской 
зоны перевозят сельхозпродукцию, а объехать 
проблемный мост нет возможности. Учитывая, 
что по переправе пролегают пассажирские и 
школьные маршруты, каждый день по ней 
проезжают заполненные автобусы к Турочаку 
и Телецкому озеру, становилось очевидно, что 
ей требуется внимание.

– Нагрузка на объект высокая: машин проез-
жает немало, весной речка становится бурной. 
С годами опорные балки начали разрушаться, 
грузовой транспорт проходил по мосту с осто-
рожностью. Еще несколько лет – и аварийное 
строение могло стать причиной дорожного 
коллапса или чего-то более страшного, – от-
мечает начальник отдела мостов управления 
«Алтайавтодор» Андрей Лавренов.

В текущем году на аварийный мост обратили 
внимание, и в августе началось его обновле-
ние. Общая стоимость работ превышает 131 
миллион рублей, средства на реконструкцию 
выделены из бюджета Алтайского края.

К����� � ����
Работы на объекте начались в конце лета. 

Дорога по существующей переправе – безаль-
тернативный маршрут через Бехтемир, поэтому 
подрядчик первым делом возвел временный мост 
из металла и дерева, отсыпал к нему подъездные 
пути и установил необходимые дорожные знаки.

– Затраты на временный мост составили 
примерно 20 миллионов рублей. Но без них 
не обойтись, потому что другого пути через 
реку нет. Всего в текущем году будет освоено 
порядка 53 миллионов рублей. На эти средства 
мы выполним частичный демонтаж старых 
конструкций, возведем новые опорные части 
и смонтируем балки пролетных строений, – 
сообщил заместитель директора Барнаульского 
ДСУ-4 Денис Попрядухин.

(Окончание на 3 стр.) Длина объекта более 60 метров.

Переработка корнеплодов – многоэтапный процесс.

Начался демонтаж моста.

Сварка каркаса арматуры.
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Как преобразились насе-
ленные пункты Рубцов-
ского района благодаря 
программе поддержки 
местных инициатив?

В Рубцовском районе в этом 
году реализовали 11 проектов 
местных инициатив общей сто-
имостью 13 млн рублей. Появи-
лись новые детские и спортивные 
площадки, отремонтированы 
социальные объекты и дороги.

Коэффициент побед
Сельское население Рубцов-

ского района вошло во вкус, рас-
пробовав программу поддержки 
местных инициатив. Желание 
улучшить жизнь в родном селе 
– словно аппетит, который при-
ходит во время еды.

– В программе мы участвуем три 
года, – информирует заведующий 
отделом по делам молодежи Иван 
Безгинов, курирующий данное 
направление в администрации 
района. – В первый год это было 
что-то незнакомое и люди отнес-
лись даже с опаской. Тем не менее 
сельсоветы подали 10 заявок, из 
которых одобрение получили толь-
ко шесть. Сказалось отсутствие 
опыта. В следующем году комиссия 
поддержала уже восемь проектов 
из 12, а в этом попадание вышло 
почти стопроцентным: 11 из 12.

Такой высокий коэффициент 
побед обусловлен тем, что главы и 
специалисты сельсоветов подна-
торели в этом деле. Шишки уже 
набиты, и теперь они знают, как 
правильно и с наименьшими вре-
менными затратами оформить 
заявку.

Успех зависит и от того, на-
сколько слаженно и заинтересо-
ванно взаимодействуют население 
и сельсоветы. Участие в програм-
ме – дело добровольное, но хло-
потное. Сельчанам необходимо 
определиться, какой объект они 
ходят благоустроить или постро-
ить, а местной власти – грамотно 
подготовить проектно-сметную 
документацию и затем осущест-
влять контроль на всех этапах.

За три года жители района 
увидели позитивные изменения 
у соседей, убедились, что в их си-
лах сделать что-то хорошее и на 
своей малой родине. Тот факт, что 
обязательным условием является 
софинансирование со стороны 
населения, не пугает. Не так уж ве-
лика доля, всего пять процентов.

Например, в Рубцовском сель-
совете каждый год используют 
такую возможность. Здесь насе-
ление очень активное и инициа-
тивное, отмечает глава сельсовета 
Александр Воронин. В этом году на 

территории реализовано сразу 
четыре проекта.

В Зелёной Дубраве держат курс 
на спортивную подготовку: здесь 
обустроили хоккейную коробку. 

Оборудована она по всем прави-
лам: пластиковые борта, защитная 
сетка, поставлен удобный вагон-
чик-раздевалка. Это обошлось поч-
ти в полтора миллиона рублей, 
из которых миллион – средства 
краевого бюджета. Силами сельсо-
вета скоро проведут освещение – и 
добро пожаловать на лед.

В Колосе построили прекрас-

ную детскую площадку за 1,3 млн 
рублей. В Мичуринском и Пуш-
кино улучшили состояние дорог 
отсыпкой щебнем на 1,6 млн и 
1,3 млн рублей соответственно.

В следующем году в Пушкино 
хотят отремонтировать 1,5 км до-
роги ул. Центральной, в Колосе 
создать универсальную спортпло-
щадку. Жители Мичуринского 
озадачились благоустройством 
территории, прилегающей к мест-
ному ДК, чтобы иметь возмож-
ность проводить большую часть 
мероприятий на открытом возду-
хе. Проекты уже подготовлены.

Куйбышевский сельсовет уча-
ствует в программе во второй раз. 
В Приозёрном оборудовали дет-
скую площадку за 871 тыс. рублей. 
В самом Куйбышево заасфальти-
ровали дорогу, что обошлось в два 
миллиона рублей, и это самый 
дорогой проект местных инициа-
тив Рубцовского района в текущем 
году. Здесь к краевым средствам в 
размере миллиона рублей добави-

ли 900 тысяч из местного бюджета, 
100 тысяч собрали жители, 20 ты-
сяч внесли юридические лица.

Благодаря программе в Захаро-
во открыли детскую площадку. 

– Хотя в нашем селе не так мно-
го детей, но им все равно хочется 
играть, веселиться, а пойти было 
некуда, – говорит жительница села 
Лариса Бельчикова. – Конечно, все 
довольны, что такая площадка по-
явилась. Плюс еще в том, что она 
расположена около клуба и работ-
ники культуры могут организо-
вать интересный досуг.

В  По лови н к и но и  Ра к и-
тах появились спортивные пло-
щадки, во Вторых Коростелях 
благоустроили кладбище, а в Ве-
селоярске заменили окна в здании 
Дома культуры.

– У нас пересеклись два проек-
та, один из которых – создание 
модельной библиотеки по кра-
евой программе, – рассказывает 
глава Веселоярского сельсовета 
Виктор Прозор. – Поэтому возник-

ла необходимость в подготовке 
помещения. В итоге наши сельча-
не решили, что все 53 окна надо 
менять разом, в том числе в би-
блиотеке, музыкальной школе 
и спортзале, которые находятся 
под одной крышей с ДК.

Веселоярцы уже определились, 
что хотят видеть в следующем 
году. Это уличные тренажеры, 
которые планируется установить 
рядом с детской площадкой.

Бюджет в доле
По словам Ивана Безгинова, на 

данный момент сельсоветы актив-
но подают заявки. Кроме выше-
названных, это благоустройство 
кладбищ в Новоматвеевке и Мамон-
тово, ремонт дороги в Саратовке. 
Список, безусловно, будет шире.

– Люди видят результат и хотят 
участвовать, – говорит он. – Даже 
при неудачах не опускают руки. 
Например, саратовцы будут пред-
ставлять свой проект уже в четвер-
тый раз. А Тишинский сельсовет 
включился в эту работу впервые.

Отметим, что и краевое финан-
сирование проектов поступатель-
но увеличивается. В следующем 
году предусмотрена поддержка 
до 1,3 млн рублей, доля местного 
бюджета по-прежнему будет состав-
лять не менее 10%, населения – 5%.

Муниципальным районам пре-
доставлено право подачи на конкурс 
проектов общерайонного значения, 
которыми будут пользоваться два 
и более населенных пункта.

Также появилось новое на-
правление «Объекты по охране 
окружающей среды».

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото газеты  

«Хлебороб Алтая»)

  МЕСТНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ 

  НОВОСТИ .
К вековому юбилею

В преддверии столетия присвоения Чуйскому тракту 
статуса дороги стратегического значения обновился музей 
этой масштабной магистрали. Новая подача экспонатов и 
демонстрация раритетных вещей покажут историю тракта 
с необычной стороны.

Посетители смогут узнать, какое отношение к прошлому 
тракта имеют буддийская пластика и заключенные ГУЛАГа. 
Модернизированная экспозиция позволяет увидеть эволюцию 
дороги: от небольшой тропки до дороги стратегической важ-
ности. Для решения этой задачи были заказаны тематические 
баннеры, продумана композиция подиумов и глубоких ниш 
в выставочных стендах.

Работа над переоформлением зала по истории изысканий 
и строительства дороги продолжалась больше полугода. Об-
новить ключевую экспозицию помог грант губернатора Ал-
тайского края.

Статус дороги государственного значения Чуйский тракт 
получил 26 мая 1922 года. Его протяженность от Новосибирска 
до границы с Монголией 968 км. К 100-летнему юбилею вдоль 
тракта оборудовано порядка 20 модульных стендов с инфор-
мацией о его истории.

Татьяна ПЕРВОВА

Пятьдесят лет –  
минимум

В Барнауле после реконструкции открыли движение по 
мосту на улице Челюскинцев.

Обновление объекта началось 1 февраля 2021 года по нацпро-
екту «Безопасные качественные дороги». Ширина проезжей 
части теперь составляет 9 метров, тротуаров – 2,25 метра.

Мост через Барнаулку на ул. Челюскинцев обеспечит пропуск 
транспорта с развязки моста через Обь на улицу Загородную, 
в сторону шоссе Ленточный Бор. По своему обычному маршруту 
начал работать автобус № 65.

По заверению подрядчиков, аналогичные сооружения слу-
жат минимум 50 лет.

По три территории 
в каждом райцентре

В 2022 году благоустройство общественной территории 
проведут в центре села Целинного Алтайского края.

Парковая зона по улице Советской находится рядом с До-
мом культуры, школой, районной больницей, автовокзалом 
и другими важными социальными объектами. Именно здесь 
планируется обустроить дорожки из брусчатки, сделать новое 
освещение и установить малые архитектурные формы.

Локация была выбрана большинством местных жителей 
в рамках нацпроекта «Жильё и городская среда». Работы на 
объекте стартуют весной, но уже сейчас разработаны ди-
зайн-проект и сметная документация. Идет поиск подрядной 
организации.

Общая стоимость работ оценивается в 4 млн рублей. Средства 
выделят из федерального и краевого бюджетов.

Как отметили в Минстрое региона, до конца срока реализации 
нацпроекта в каждом райцентре края планируется обустроить 
не менее трех общественных территорий.

Подорожало
В октябре 2021 года индекс потребительских цен составил 

101,7%, а если брать промежуток с начала года – 108,0%.
За первые десять месяцев этого года цены на продоволь-

ственные товары выросли на 8,7%, на непродовольственные – 
на 10,3%, а тарифы на услуги подросли на 3,3%.

Стоимость условного (минимального) набора продуктов пи-
тания, по данным Алтайскрайстата, за месяц увеличилась на 
4,6% и на конец октября 2021 года в расчете на одного человека 
составила 4 598,75 рубля.

Никита ИВАНОВ

Палёное  
масло
У уличных продавцов Новосибир-
ска обнаружили сливочное мас-
ло из Барнаула по 50 рублей за 
180-граммовую пачку. Выяснилось, 
что такой продукт производят 
недобросовестные компании, ко-
торые не имеют права этим за-
ниматься.

Эксперты утверждают, что на произ-
водство одного килограмма масла уходит 
20 литров молока. Таким образом, цена за 
1 кг получается свыше 600 рублей, а за пач-
ку – 112–120 рублей.

Сложно представить, что прячется под 
этикеткой «натурального алтайского масла» 
за 50 рублей. Новосибирские корреспон-
денты решили выяснить состав этого бюд-
жетного продукта и отправились по адресу, 
указанному на этикетке. Оказалось, что 
там нет никакого пищевого предприятия, 
а расположена фирма, которая занимается 
чисткой ковров.

Как рассказали в Управлении Россель-
хознадзора по Алтайскому краю и Респу-
блике Алтай, это предприятия-призраки, 
которые практически не существуют, но 
при этом умудряются производить про-
дукцию. Специалисты выявляют таких 
горе-бизнесменов по системе «Меркурий»: 
если предприятие не закупает сырье, то что 
же оно может тогда производить? В этом 
случае недобросовестные производители 
блокируются и в дальнейшем они не могут 
заниматься производством.

Эта компания из Барнаула была заблоки-
рована еще в прошлом году, когда заметили 
нестыковки в данных. Но лжебизнесмены 
успели понаделать почти 220 тонн продук-
ции и отправить ее в Новосибирск и Баш-
кирию.

По информации регионального Россель-
хознадзора, в прошлом году в Алтайском крае 
выявили 38 таких фирм-фантомов.

Татьяна ПЕРВОВА

Урожай некоторых алтай-
ских сельхозпредприятий 
поразил участников Между-
народной агропромышлен-
ной выставки «Сибирская 
аграрная неделя», прошед-
шей на прошлой неделе в Но-
восибирске.

В течение трех дней сельхозпроиз-
водители оценивали возможности со-
временной техники, оборудования,  
инновационных технологий, приме-
няемых в полеводстве и животновод-
стве. А компании, представленные 
на выставке, «угощали» постоянных 
и потенциальных клиентов резуль-
татами, которые показала техника 
или технология в течение только что 
закончившегося сельскохозяйствен-
ного года на примерах конкретных 
хозяйств.

На открытии выступил министр 
сельского хозяйства Новосибирской 
области Евгений Лещенко:

– Я поздравляю всех с окончани-
ем сельскохозяйственного года. Он 
оказался непростым, но вместе с тем 
успешным. Мы внесли существенный 
вклад в формирование общероссий-
ского каравая и получили рекордный 
урожай. Сейчас у сельхозпроизводи-
телей есть возможность напитаться 
новыми идеями, обменяться ими 
с коллегами. В режиме онлайн это 
было бы сделать труднее.

Так как на выставке было много 
сельскохозяйственной техники не-
мецкого производства, слово взял 
управляющий директор IFW Expo 
Штефан Крессе.

– Более 10 лет мы убеждали своих 
чиновников, что юг Сибири особен-
но интересен для наших компаний, 
которые производят сельскохозяй-
ственную технику. Сейчас на вы-
ставке более 10 наших компаний, 
которые успешно продвигают свою 
продукцию на сибирском рынке, – 
отметил он.

Компания «Техпромторг», являю-
щаяся официальным представителем 
немецких заводов по производству 
сельхозтехники, радовалась рекорд-
ным показателям одной из зерноубо-
рочных машин, которая намолотила 
на тест-драйве на полях хозяйства 
Кемеровской области «ИП Мовсесян» 
577 тонн ячменя за 11 часов. При этом 
комбайн молотил и разгружался не 
останавливая движения. Среднеста-
тистическая техника намолачивает 
за это время 100–200 тонн.

Все эти дни аграрии использовали 
для пополнения багажа знаний. Уже 
ни для кого не секрет, что на стре-
мительно развивающемся рынке, 
чтобы не отстать от конкурентов, 
нужно быть всегда немного впереди. 
Именно поэтому профильные семи-
нары и круглые столы были полны 
желающих послушать авторитетных 
экспертов.

В рамках выставки обсуждались 
важные проблемы, связанные с де-

фицитом кадров в АПК, диверсифи-
кацией молочного животноводства, 
внедрением эффективных методик 
по стабилизации урожайности куль-
тур в условиях меняющегося клима-
та и многое другое.

У аграриев была возможность 
лично задать вопросы производи-
телям техники, семян, удобрений 
и высказать свое мнение по поводу 
их эффективности на примере кон-
кретного хозяйства.

Среди федеральных спикеров 
большой интерес вызвал генераль-
ный директор компании «Союзмо-
локо» Артём Белов, поскольку он 
владеет подробной аналитикой 
о состоянии дел в молочной отрасли.

– За последние годы сельское 
хозяйство сделало огромный шаг 
вперед, – отметил эксперт. – Пере-
работчикам есть чем гордиться. 
Но не стоит останавливаться на до-
стигнутом, нужно уходить от задач, 

связанных с импортозамещением и 
насыщением внутреннего спроса. 
Мы должны двигаться в сторону ос-
воения зарубежных рынков. И в этом 
случае возможности Сибирского 
округа нельзя переоценить.

Рассказывали о передовом опыте 
в полеводстве и наши, алтайские 
аграрии, поразив урожайностью по 
отдельным культурам даже крас-
нодарцев.

Директор ООО «Гея» Александр 
Кутилин пояснил, как в Западной 
Сибири нужно подбирать культуры 
в севообороте, чтобы они обеспечи-
вали стабильные урожаи много лет.

– Наше хозяйство находится 
в Бийско-Чумышской зоне Алтай-
ского края. Зная особенности кли-
матической зоны, можно правильно 
подобрать удобрения для растений 
и сорта. В Россию завозится большое 
количество «иномарок» (семян ино-
странного происхождения). Стоят 
они довольно дорого, поэтому, чтобы 
не вогнать свое хозяйство в долги, 
сначала нужно высадить небольшое 
количество семян на сортоиспыта-
тельных участках и понять, подходят 
они вам или нет. Мы этой темой заня-
лись вплотную. У нас довольно боль-
шие плантации сортоиспытательных 
участков различных культур. Берем 
семенной материал от крестьянских 
хозяйств, от фирм – производите-
лей семян, а затем делимся с ними 
результатами. Конечно, семена от-
ечественной селекции отстают от 
зарубежных, но в последнее время 
появились такие, что перевернули 
наше представление об урожайно-
сти, – сообщил директор «Геи».

В ближайших номерах газеты 
мы подробнее осветим несколько 
основных тем, которые были затро-
нуты в рамках «Сибирской аграрной 
недели».

Татьяна КОЧЕТЫГОВА 
 (фото автора)

  АПК .

  ФАЛЬСИФИКАТ .

На выставку  
за новыми идеями

Выйду на улицу, гляну на село

«Мы должны дви-
гаться в сторону 
освоения зарубеж-
ных рынков. И в 
этом случае воз-
можности Сибир-
ского округа нель-
зя переоценить».

составила общая 
сумма проектов 
местных инициа-
тив

30  млн руб.

В Куйбышево заасфальтировали дороги на 2 млн рублей.В поселке Приозёрном построили детскую площадку.

Сельхозпроизводители проявили большой интерес к экспонатам агровыставки.

Оформление выставочных залов с каждым годом все интереснее.
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  ОФИЦИАЛЬНО .

СОЦИУМ
  ТУРИЗМ .

С 15 ноября вступили новые 
правила при заезде в санато-
рии Алтайского края. Теперь 
отдыхающим нужно предъя-
вить ряд документов, среди 
которых – QR-код.

В Белокурихе положительно 
оценили нововведение. По мнению 
специалистов, это сведет к миниму-
му возможные случаи заболевания 
коронавирусом на курорте.

Приехать сюда могут три катего-
рии граждан – вакцинированные, 
переболевшие и имеющие медотвод. 
На руках у них кроме подтверждаю-
щих документов должна быть еще 

и справка об отсутствии контактов 
с заболевшими коронавирусом в те-
чение 14 дней.

– Мы принимаем гостей, которые 
привиты однокомпонентным «Спут-
ником Лайт» или двумя компонента-
ми других вакцин, то есть прошли 
вакцинацию полностью, – подчер-
кивает главный врач сети санато-
риев «Курорт Белокуриха» Татьяна 
Коваленко. – Отдыхающий может 
предъявить сертификат или QR-код. 
Доступ в санатории открыт для пе-
реболевших коронавирусом: QR-код 
активен в течение шести месяцев 
после выздоровления. Также дей-
ствительна справка о перенесенном 

заболевании с печатью медицинской 
организации. И еще одна категория 
гостей – те, кто имеет медотвод. 
К этому документу они должны пред-
ставить отрицательный ПЦР-тест, 
сделанный за 72 часа.

Аналогичные требования распро-
страняются на иностранных тури-
стов. А вот с гостями из возрастной 
категории 60+ все немного сложнее. 
В соответствии с указом губерна-
тора, с конца октября непривитые 
пожилые люди находятся на самои-
золяции. Иными словами, на курорт 
могут заселиться только вакцини-
рованные. Со справкой о медотводе 
их уже не примут.

По словам Татьяны Коваленко, 
в санаториях сети привито по-
рядка 90% персонала. При этом 
вакцинация и система QR-кодов 
не отменяют ранее введенные 
правила безопасности: ношение 
масок, обработку рук, соблюдение 
социальной дистанции.

Представители отрасли считают, 
что дополнительные меры вполне 
оправданны. И пока массовых от-
мен бронирования из-за QR-кодов 
не фиксируется.

– Переносы и отмены заездов 
есть всегда, – говорит коммерче-
ский директор компании «Курорт 
Белокуриха» Михаил Шефер. – Если 

раньше закладывали на это по-
рядка 5%, то с началом пандемии 
цифра увеличилась и составляет 
10–15%. Люди заболевают, меняют 
планы, сдвигают отдых. На данный 
момент санатории загружены на 
90%.

По оценкам специалистов, сана-
торно-курортная отрасль восстано-
вилась после локдауна. Если в про-
шлом году было довольно тяжело 
что-то планировать, то сейчас темпы 
продаж даже опережают показатели 
доковидных 2018 и 2019 годов.

Кристина ЛИВЕР, 
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

Сведения из итогового финансового отчета кандидата в 
депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания 
восьмого созыва по одномандатному избирательному округу 

№ 7 Бойко Павел Иванович 
по состоянию на 30 сентября 2021 года

1. Поступило средств в избирательный фонд, всего 30 000 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда, все-

го 0 (руб.);
3. Израсходовано средств, всего 30 000 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда про-

порционально перечисленным в избирательный фонд  денежным 
средствам 0 (руб.);

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

Сведения из итогового финансового отчета кандидата в 
депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания 

восьмого созыва по одномандатному избирательному округу 
№  7 Зимина Наталья Александровна 
по состоянию на 27 октября 2021 года

1. Поступило средств в избирательный фонд, всего 23 000 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда, все-

го 0 (руб.);
3. Израсходовано средств, всего 23 000 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда про-

порционально перечисленным в избирательный фонд  денежным 
средствам 0 (руб.);

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

Сведения из итогового финансового отчета кандидата в 
депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания 

восьмого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 7 Левин Игорь Викторович 

по состоянию на 27 октября 2021 года
1. Поступило средств в избирательный фонд, всего 175 100 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда, все-

го 0 (руб.);
3. Израсходовано средств, всего 175 098,55 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда про-

порционально перечисленным в избирательный фонд  денежным 
средствам 1,45 (руб.);

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

Сведения из итогового финансового отчета кандидата в 
депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания 

восьмого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 10 Ворсина Дениса Анатольевича 

по состоянию на 26 октября 2021года
1. Поступило средств в избирательный фонд, всего 0,00 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда, все-

го 0,00 (руб.);
3. Израсходовано средств, всего 0,00 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда про-

порционально перечисленным в избирательный фонд денежным 
средствам 0,00 (руб.);

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0,00 (руб.).

АЛТАЙСКОЕ КРАЕВОЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 28.10.2021 № 357

О назначении на должность мирового судьи Алтайского края
В соответствии со статьей 6 Федерального закона от 17 декабря 

1998 года № 188-ФЗ «О мировых судьях в Российской Федерации», ста-
тьями 7 и 10 закона Алтайского края от 2 сентября 1999 года № 39-ЗС 
«О порядке назначения и деятельности мировых судей в Алтайском 
крае» Алтайское краевое Законодательное Собрание ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Назначить Гарину Светлану Сергеевну на должность миро-
вого судьи судебного участка Солтонского района Алтайского края на 
трехлетний срок полномочий.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Алтайская 
правда».

Председатель Алтайского краевого
Законодательного Собрания А.А. Романенко

Кодируйся на здоровье

Президиум Алтайской краевой общественной организации Все-
российской общественной организации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов 
выражает искренние соболезнования родным и близким, всему 
ветеранскому активу автомобилистов по поводу кончины быв-
шего члена президиума Алтайской краевой общественной орга-
низации ветеранов, председателя Совета ветеранов Алтайского 
краевого управления автомобильного транспорта 

ВЕЛИЧКО 
Василия Ивановича. 

Мы потеряли истинного друга, соратника, единомышленника.
Скорбим вместе с вами.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик – Новикова Ольга Сергеевна, Алтайский край, Петропав-
ловский район, с. Антоньевка, ул. Школьная, д. 29.

Кадастровый инженер – Машинина Н.А.: 658150, Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, e-mail: 
zemleustroitel@list.ru, № 22-15-13, тел. 8 (385-99) 21-5-48.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:34:010701:694, 
находится в окрестностях с. Антоньевка Петропавловского района 
Алтайского края. 

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка можно 
в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования на-
стоящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-Калманский 
район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41. Обоснованные возражения 
относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет 
земельной доли земельного участка следует направлять по адресу: 
658150, Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, 
ул. Ленина, д. 41, в течение тридцати дней со дня опубликования на-
стоящего извещения.

Извещение о согласовании и утверждении проектов межевания
Заказчик: Фомин Валерий Геннадьевич, проживающий по адресу:  

Алтайский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Линейный, д. 33,  
тел. 8-923-657-9807.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Сибир-
ских Наталья Михайловна, квалификационный аттестат № 22-10-31 
серия А № 0000031 от 16 декабря 2010 года, 658390, Алтайский край, Ши-
пуновский район, с. Шипуново, пер. Пионерский, д. 14, fomin62@ inbox.
ru, тел.: 8 (385-50) 21-5-24, 8-923-166-3201.

Кадастровые номера исходных  земельных участков 22:08:000000:21, 
22:08:000000:41, расположенных: Алтайский край, Волчихинский рай-
он, на территории МО Солоновский сельсовет.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков можно в 
рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования настояще-
го извещения по адресу: Алтайский край, Шипуновский район, с. Шипу-
ново, пер. Пионерский, д. 14, каб. 28.

Для согласования проекта межевания при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы о праве собственно-
сти на земельную долю на исходный земельный участок с кадастровыми 
номерами 22:08:000000:21, 22:08:000000:41.

Возражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счет земельной доли земельного участка следует направлять по адресу: 658390, 
Алтайский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Пионерский, д. 14, 
каб. 28, в течение тридцати дней со дня опубликования настоящего извещения.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Инфекционный корпус Павловской центральной 
районной больницы, который возводят в рамках 
краевой адресной инвестиционной программы, 
дорос почти до крыши. Рабочие стараются, 
ведь окончания стройки ждут жители трех 
районов. Журналисты «АП» убедились в этом на 
днях, побывав на месте работ.

И ��������� �����
…Приметы ковидного вре-

мени замечаешь сразу, едва 
оказавшись у Павловской ЦРБ: 
вот в окне два одетых как кос-
монавты врача. Вот вышел на 
крыльцо еще один – в таком же 
обмундировании. А позади это-
го корпуса вовсю спорится дру-
гая работа. Кирпич за кирпи-
чом кладут строители, и стена 
растет прямо на глазах… Скоро 
здесь появится новое здание, где 
будут лечить инфекционных 
больных. А ведь еще недавно 
здесь был только нулевой цикл. 
Погода, мягко говоря, прохлад-
ная – сыро, ветрено. Но рабочим 
это не помеха, ведь привыкли 
трудиться и в зимние холода.

Начальник участка ком-
пании «Акмилайт», которая 
ведет строительство, Пётр 
Халин рассказывает:

– Все у нас идет по плану, с 
какими-либо проблемами не 
сталкиваемся. Когда стали до-
рожать материалы, нам пере-
считали смету. Работают здесь 
25 человек. Все профессионалы.

На этот момент сделано уже 
достаточно. Кроме собственно 
стен, теплотрассы к зданию 
ЦРБ и другим корпусам. После 
завершения здания приступят 
к строительству крыши. На все 
это выделено 160 миллионов 
рублей из краевого бюджета.

«���� 
�����������������»

Главный врач Павловской 
ЦРБ Олег Агеев каждый день 
бывает на стройке, в курсе все-
го, что там происходит. Ведь за 
новый корпус он болеет душой: 
медики района получат более 
достойные и комфортные ус-
ловия работы и, конечно, па-
циентам станет куда удобнее.

– Старый корпус был постро-
ен более 50 лет назад, – говорит 
Олег Агеев. – Он уже не подле-
жал ремонту. Экспертиза это 
показала. И на краевом уровне 

было принято решение постро-
ить новый. Здесь повлияла, ко-
нечно, и эпидемиологическая 
ситуация в стране, в крае, в на-
шем районе. Необходимость 
такого корпуса для изоляции 
больных с опасными инфек-
циями очень большая.

Здесь предполагается разме-
стить 12 стационарных коек 
и еще две – реанимационные. 
Отделение будет оснащено всем 
необходимым оборудованием, 
включая кислородное. При про-
ектировании заложено, чтобы 
кабинеты приема инфекцион-
ных больных и пациентов с 
туберкулезом располагались 
отдельно. Уже оговорено, что 
работать отделение будет как 
минимум на три района – Пав-
ловский, Ребрихинский, Шела-
болихинский.

На территории инфекцион-
ного корпуса установят стан-
цию обеззараживания стоков 
и дизельную электростанцию. 
Для удобства перемещения по 
периметру обустроят тротуары.

Пока ЦРБ справляется с по-
током больных, в том числе ко-
видных. В каждом отделении 
выделены изоляторы. Для го-
спитализации тех, кто страдает 
от коронавируса,  перепрофили-
рован терапевтический корпус 
на 80 коек, из них занято 70.

– В последние годы много 
внимания уделено не только 
нашему, но и другим медуч-
реждениям края, что радует, 
– рассказывает главврач. – 
У нас проведен капитальный 
ремонт хирургического и тера-
певтического корпусов, детской 
поликлиники. Заканчиваем 
капремонт пищеблока. В этом 
году на это все было выделено 
порядка 20 миллионов из крае-
вого бюджета. Сейчас надо окон-
чить строительство инфекции 
и капремонт взрослой поликли-
ники. Также по программам не 
только в райцентре, но и в се-
лах планируется строительство 
ФАПа в Рогозихе, в Черемном. 
Построено три новых ФАпа за 

последние три года – в Борови-
ково, Озёрном, Жуковке.

Сейчас нагрузка на врачей, 
особенно терапевтов, высо-
кая, ведь они, кроме своей 
плановой работы, ведут амбу-
латорных больных с ковидом. 
А при открытии нового кор-
пуса ожидается и кадровое 
пополнение, о котором уже 
позаботились. Специалисты 
приглашены, ждут оконча-
ния строительства. Да и, 
в общем-то, кадровый голод 

ЦРБ не грозит, ведь девять 
человек обучается сейчас  по 
целевому направлению в ме-
дицинских вузах. Работы на 
всех хватит.

По данным Министерства 
здравоохранения края, Павлов-
ская центральная районная 
больница обслуживает более 
40 тысяч человек в год, в том 
числе из соседних районов.

Тамара ЛОГИНОВА,
 Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Обслужит три района

Бригадир каменщиков Александр Машнин.

Нужный?
Значит, надёжный!

Затем начнется восстановление переправы, ее укрепле-
ние и расширение. В итоге обновленный мост не только 
станет надежнее, но и будет соответствовать всем совре-
менным весогабаритным нормативам.

��� ���������
Сейчас на объекте работают 12 человек и четыре еди-

ницы техники. Параллельно с демонтажем старых кон-
струкций начались работы по устройству буронабивных 
свай. За это отвечает субподрядная организация.

– Мы работам круглый год. Погода для нас не имеет зна-
чения, поэтому увидеть специалистов на объекте можно 
ежедневно – и в дождь, и в снег, – подчеркивает Попряду-
хин. – Объект переходящий, по условиям госконтракта, 
реконструкция должна завершиться в конце следующего 
августа. Планируем сдать объект раньше положенного 
срока, но точно говорить об этом сможем только в сле-
дующем году.

В свою очередь дорожники Республики Алтай в этом 
году реконструировали часть трассы от Телецкого озера 
и Турочака к границе с Алтайским краем. Так что дорога 
станет удобной во всех отношениях.

Переправа над Бехтемиром – не единственный пере-
ходящий на следующий год объект. Еще один мост ре-
конструируется в Тогульском районе. Это один из самых 
трудоемких объектов 2021–2022 годов, его длина превышает 
100 метров. Сейчас на нем возводятся опоры, в декабре 
начнется монтаж балок.

Влад ГЕРАСИМОВ 
(фото автора)

  ИНФРАСТРУКТУРА .

(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
Всего в этом году в Алтайском крае после ре-
монта сдано уже девять мостов. Составлен 
план на следующий сезон, в него включены 
20 объектов, которые предстоит отремонти-
ровать или реконструировать.

Кирпич за кирпичом. Работа спорится.

Новый корпус обретает очертания.

  КРАТКО .
Льготы для общепита

С января 2022 года организации и индивидуальные предпри-
ниматели, которые оказывают услуги общественного питания, 
смогут применить пониженные тарифы страховых взносов.

Льготы можно использовать в отношении выплат на каж-
дого сотрудника, которые превышают МРОТ. Общепит сможет 
воспользоваться пониженной ставкой 15% (в том числе 10% – на 
пенсионное страхование, 5% – на медицинское, 0% – на случай 
временной нетрудоспособности).

Условия для применения данной льготы:
– налогоплательщик относится к субъектам малого и сред-

него бизнеса;
– основным видом деятельности является деятельность по 

предоставлению продуктов питания и напитков;
– среднесписочная численность не превышает 1500 человек;
– сумма доходов в совокупности не превышает 2 млрд рублей;
– начиная с 1 января 2024 года добавится дополнительное 

требование: среднемесячный размер выплат в пользу сотруд-
ников должен быть не ниже средней зарплаты по региону.

К организациям, оказывающим услуги общепита, относятся 
все рестораны, кафе, бары, предприятия фастфуда, буфеты, кафе-
терии, столовые, закусочные, отделы кулинарии и организации, 
оказывающие услуги выездного обслуживания.

Никита ИВАНОВ

С 15 ноября отдохнуть на главном алтайском курорте теперь могут только три категории граждан – вакцинированные, переболевшие и имеющие медотвод. 

Санатории уже перестроились на работу в условиях QR-кодов.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Домашний туз

9 ноября барнаульское «Дина-
мо» сыграло последний офици-
альный матч в календарном 
году: на покрытом ледяной 
корочкой домашнем газоне 
барнаульцы разошлись ре-
зультативной ничьей с «Ла-
дой-Тольятти» (2:2) и ушли 
зимовать на 11-м месте 
в турнирной таблице.

С другой стороны, в Кубке России бе-
ло-синие впервые в истории добрались 
до стадии элитного группового этапа. 
«АП» поговорила с главным тренером 
алтайской команды Александром Су-
ровцевым о неоднозначной первой по-
ловине сезона. 

П����� � �������
– Александр Валерьевич, подве-
дите общий итог прошедшего 
полугодия.

– Мы стартовали в сезоне прекрасно, 
потому что были полны сил и эмоций, 
а также не испытывали проблем с ка-
драми. У нас шли победы в первенстве, 
и в кубковом турнире все получалось. 
Но тут случился парадокс: с одной 
стороны, наше продвижение в кубке 
было событием для нас и всех наших 
болельщиков, но с другой – мы все 
глубже погружались в ловушку плот-
ного графика. Играть через каждые 
два дня для нас – с самым маленьким 
бюджетом в лиге и короткой скамейкой 
– было очень тяжело. Какое-то время 
«Динамо» держалось, но потом устало 
делать подвиги.

– Что перевешивает в воспри-
ятии первой половины сезона 
– удачное выступление в кубке 
или провальное в чемпионате?

– Если честно, ведь и так понятно, 
что в лигу выше мы в ближайшие 
годы никак не попадем, даже если 
выиграем свою зону, то дальше нам 
не хватит финансов для повышения. 
А кубок все-таки – это возможность для 
провинциальных команд привести в 
свой город большие клубы, известные 
фамилии. Для Барнаула, наверное, было 
важнее именно это. 

К������-�����
– Есть идеи, как исправлять по-
ложение команды в турнирной 
таблице?

– Вряд ли нам поможет психолог. По-
нимаете, тут нужно усиление, но даже 
не каждый парень с первенства города 
готов подписать с «Динамо» контракт. 
Условия не привлекают. К сожалению, 
наша команда – донор. Мы только отдаем 
всех хороших футболистов, а взамен ни-
кого не можем позвать. Тем не менее мы 
выжимаем максимум из того, что есть.

– «Динамо» результатом точ-
но не радует, но как оцениваете 
качество игры вашей команды?

– Далеко не всегда получается показы-
вать привлекательную для болельщика 
игру. Видели бы они, как у нас на тре-
нировках все комбинации, «стеночки», 
забегания и стандарты проходят, то были 
бы приятно удивлены (смеется). Но когда 
мы на следующий день играем против 
условной «Тюмени», которая по уровню 
дотягивает до ФНЛ, то, конечно, всего 
этого нам просто не дают показать на 
поле. Если же брать последние игры, то 
в каждой из них мы старались много 
атаковать, создавали моменты, просто 
забить не могли.

– Назовите лучший и худший матчи 
команды в первом полугодии.

– По качеству и эмоциям самый луч-
ший наш матч был на домашнем поле с 
«Тюменью» на стадии 1/64 Кубка России, 
когда мы прошли их по пенальти. Ребята 
качественно действовали на поле, про-
явили характер и желание, а результат 
подарил безумные эмоции болельщикам. 
А самый плохой – на выезде в Екатерин-
бурге, где мы проиграли 1:4 дублерам 
«Урала», при этом сыграли гораздо ниже 
своих возможностей.

Р����� «Д�����» – 
��� �����

– Среди болельщиков команды 
сейчас есть два лагеря. Одни 
требуют вашей отставки, дру-
гие защищают вас. Что можете 
ответить первым?

– Я совсем не удивлен, что есть пол-
ноценная группа хейтеров, причем как 
моих, так и динамовских в целом. Она 
существует уже не один год. То есть ру-
гать «Динамо» у нас стало модой. И самое 
забавное, что, даже когда мы выигры-
ваем, находятся такие люди, которые 
выражают недовольство, пытаются нас 
как-то задеть и унизить. С этим сталки-

вались и предыдущие тренеры, а теперь 
этот крест несу я (смеется).

– Какая позиция руководства по 
этому поводу, оно на вашей сто-
роне?

– Я очень ценю позицию руководства 
клуба, которое все прекрасно понимает и 
занимает мою сторону. Мы ведь не валяем 
дурака, а правда отдаемся делу на все сто. 
Местами получается очень даже неплохой 
результат, а местами – провалы. Но это 
нормально в наших условиях и данных, 
просто нужно это понять. 

В ������� ��������
– Команда уже ушла в отпуск, 
сколько он продлится?

– «Динамо» отдыхает до 15 декабря, 
после чего мы соберемся и начнем го-
товиться ко второй части сезона. Пока 
особой конкретики нет, но знаю, что 
первое время будем набирать физиче-
ские кондиции в стенах «Темпа».

– Как вы собираетесь провести 
отпуск?

– Мне не до отдыха (улыбается). 
Сейчас занимаюсь с юными вратаря-
ми плюс буду одним из организаторов 
грядущей «Лиги.BRO». А в свободное 
время планирую дома погрузиться в 
аналитическую работу, всесторон-
не проанализировать игры «Динамо» 
в первой половине сезона, выявить 
какие-то общие проблемы и, возмож-
но, найти новые пути их решения.

Полное интервью читайте на сайте «АП».

Матч 
открытий

Барнаульский полузащитник 
Александр Ерохин впервые надел 
капитанскую повязку сборной России 
и сразу же оформил первый дубль 
в составе национальной команды.

Произошло это событие 11 ноября под 
крышей «Газпром Арены» в Санкт-Пе-
тербурге, во время игры предпослед-
него тура группового этапа отбора к 
чемпионату мира – 2022 в Катаре, в ко-
торой встретились лидер группы H – 
сборная России и ее аутсайдер – коман-
да Кипра. Воспитанник барнаульской 
школы футбола открыл счет в матче 
уже на четвертой минуте, а во втором 
тайме получил капитанскую повязку 
и эффектным ударом – «полуножница-
ми» с острого угла закрепил итоговый 
счет – 6:0.

Как в Токио
Бийчанин Сергей Каменский вы-

играл две медали Кубка президента 
Международной федерации спортив-
ной стрельбы, который проходил 
с 3 по 10 ноября в польском Вроцлаве.

На международных соревнованиях 
традиционно собрались сильнейшие 
стрелки со всей планеты, а статус тур-
нира был настолько внушительный, что 
победители личных зачетов автомати-
чески получали звание «Лучший спор-
тсмен года» и награду «Золотая мишень». 
Разумеется, за победу в престижных 
состязаниях спорил и действующий 
чемпион мира, а также трехкратный 
олимпийский призер из Бийска Сергей 
Каменский. В итоге наш земляк выиграл 
серебро в индивидуальной стрельбе из 
малокалиберной винтовки с 50 метров, 
а также взял бронзу в турнире среди 
смешанных пар, где он выступал вме-
сте с норвежкой Жанетт Хегг Дуэстад. 
Выходит, что Каменский повторил свой 
олимпийский результат в Токио.

Череда неудач
Баскетболисты «Барнаула» провели 

очередные две игры в чемпионате 
России мужской Суперлиги-1. 

9 ноября подопечные Евгения Горева 
в Сургуте встречались с командой «Уни-
верситет-Югра», которая еще не знала 
поражений на домашней площадке. 
К сожалению, барнаульцы не смогли 
прервать эту статистику. Алтайская 
команда с перевесом в два очка выи-
грала первую четверть, но в оставшееся 
время быстро растеряла преимущество 
и была вынуждена догонять соперника. 
Как следствие, «горожане» проиграли 
77:91. 14 ноября БК «Барнаул» также 
потерпел неудачу во встрече против 
крепкой «Руны» из Москвы. Не помог-
ли даже домашние стены. Столичный 
коллектив был сильнее во всех игровых 
отрезках и по делу увез очки из столицы 
Алтайского края – 99:60.

В мировом топе
Алтайский конькобежец Виктор 

Муштаков вошел в шестерку силь-
нейших на первом старте этапа Кубка 
мира.

С 12 по 14 ноября в польском городе 
Томашув-Мазовецки открыли новый 
международный конькобежный сезон, 
по итогам которого будут формировать-
ся заявки стран на грядущие зимние 
Олимпийские игры в Пекине. В первый 
соревновательный день спортсмены 
выступали на 500-метровой дистанции 
и наш земляк показал на ней лучший 
российский результат: он финиширо-
вал со временем 34,731 секунды, занял 
шестое место и всего на четыре десятых 
секунды отстал от победителя старта 
китайца Гао Тинью.

Два громких 
события

Барнаул в 2022 году готовится 
принять два больших спортивных 
события всероссийского масштаба. 

Как сообщило Министерство спорта 
Алтайского края совместно с руководи-
телями спортивных федераций, с 6 по 8 
февраля 2022 года в Белокурихе состоит-
ся этап Кубка России по горнолыжному 
спорту в дисциплине «Слалом». Сорев-
нования будут организованы на склоне 
горнолыжного комплекса «Благодать». 
А с 26 по 30 апреля в «Титов Арене» 
пройдут чемпионат и первенство России 
по кикбоксингу в разделе «Фулл-кон-
такт», в которых примут участие более 
800 человек. Последний раз всероссий-
ские соревнования по кикбоксингу про-
ходили в краевой столице 25 лет назад.

  ПАНОРАМА .   СНОВА НА ВЕРШИНЕ .

  АФИША .

Устали совершать подвиги
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Интернет-страсти 
На текущей неделе ноября в столице Алтай-

ского края состоится несколько любопытных 
спортивных мероприятий, правда из-за про-
тивоковидных мероприятий посетить их не 
получится. Благо за окном XXI век и вы без 
проблем сможете понаблюдать за ними через 
интернет-трансляции. И вот что вас ожидает.

16 и 17 ноября под крышей «Титов Аре-
ны» продолжится 5-й тур первенства ВХЛ-Б 
между ХК «Динамо-Алтай» и «Кристаллом» 
из Саратова. Пока барнаульцы ведут 2:0, но 
саратовские хоккеисты крайне неуступчивы. 
Обе встречи стартуют в 19.00.

Также в среду, 17 ноября, в очередном матче 
мужской Суперлиги-1 баскетбольный клуб 
«Барнаул» примет на площадке спортком-
плекса «Победа» действующего чемпиона 
лиги-1 – БК «Самара». Игра начнется в 19.00.

Не останутся без эмоций и любители во-
лейбола, ведь 20 и 21 ноября в той же «Побе-
де» барнаульский «Университет» в матчах 
7-го тура чемпионата России Высшей лиги А 
сыграет с пермской «Камой». Начало в 17.00.

Однако будет на что посмотреть и кроме 
игровых видов спорта. Например, с 20 по 
21 ноября в спортивном зале Алтайского 
училища олимпийского резерва пройдет 
Кубок Алтайского края по стрельбе из лука 
для спортсменов старше 14 лет. Соревновать-
ся они будут в стрельбе из традиционного, 
классического и блочного луков. Медали разы-
граются на дистанциях 12 (для начинающих) 
и 18 метров. Взнос за участие – 1000 рублей.

Материалы страницы подготовил
Иван БЛАЖЕНКО

  ИТОГИ .

13 и 14 ноября хоккеисты 
барнаульского клуба «Ди-
намо-Алтай» после месяч-
ного перерыва вернулись 
на домашний лед «Титов 
Арены», чтобы провести 
первые матчи против са-
ратовского «Кристалла». 
Не без нервов, но обе игры 
выиграли хозяева, что по-
зволило им занять первое 
место в таблице первен-
ства. Рассказываем, как 
это было.

Д���� � ��������  ���������
Противостояние между ХК 

«Динамо-Алтай» и «Кристаллом» 
в какой-то степени культовое для 
первенства ВХЛ-Б. Можно сказать, 
что на барнаульском льду встреча-
лись два аксакала третьего по силе 
хоккейного дивизиона страны, так 
как именно эти команды, к их со-
жалению или счастью, не покида-
ли первенство от его истоков и до 
наших дней. Неудивительно, что 
13 ноября команды играли друг с 
другом в 37-й раз! И стоит сказать, 
динамовцы были сильнее в 17 из 
последних 19 очных встреч. Дей-
ствующие чемпионы «регулярки» 
по праву считались фаворитами, 
да еще и на домашней территории.

Но «Кристалл» не самый про-
стой соперник. Пусть саратовцы 
и занимали последнее место в та-
блице ВХЛ-Б, но их предыдущий 
домашний спарринг с крепкими 
«Челнами», в котором они первен-
ствовали трижды, показал, что 
коллектив Сергея Кровякова на-
бирает ход и традиционно готов 
устроить проблемы более масте-
ровитым соперникам.

В������ ������ ��������
Отчасти в победах клуба из 

Саратова в предыдущем туре 

были виноваты и экс-игроки 
«Динамо», которые стали ключе-
выми в новой для себя команде. 
Защитник Дмитрий Поляков и 

нападающие Евгений Филин, 
Евгений Пьянов и Александр 
Гиберт не так давно защищали 
бело-синие цвета, а теперь выш-

ли на лед хорошо знакомой аре-
ны в форме саратовского клуба. 
Любопытно, что и со стороны 
барнаульцев был игрок, чью 

фамилию прекрасно знают мно-
гие болельщики «Кристалла», – 
это Кирилл Брагин, который во-
обще начинал карьеру в Саратове. 
В общем, эта игра проходила с 
дополнительной изюминкой.

П����� �������
Не хватало только одного – бо-

лельщиков. Трибуны вместимо-
стью 5000 человек пустовали. 
И лишь одна майка с 22-м номером 
и «фамилией» Болельщик напомни-
ла о том, что у команды всегда есть 
поддержка.

Министр спорта Алтайского 
края Алексей Перфильев так про-
комментировал сложившеюся 
ситуацию:

– Конечно, атмосфера не та, но 
это вынужденная мера. В первую 
очередь перед нами стояла задача 
удержать ситуацию с ковидом и 
при этом сохранить возможность 
проведения соревнований и тре-
нировок. Надо немного потерпеть, 
быть может, уже на следующих до-
машних матчах трибуны пустовать 
не будут.

З����� ������� �����
Летний переход Евгения Кур-

батова в «Динамо-Алтай» обсуж-
дали очень долго. Без преувеличе-
ния, теперь можно было считать, 
что главная звезда лиги играла 
в столице Алтайского края. Кур-
батов – игрок с большим опытом 
выступления в топ-клубах КХЛ и 
бронзовый призер молодежного 
чемпионата мира в составе сбор-
ной России. А еще Евгений очень 
результативный защитник.

И он наконец продемонстри-
ровал это на льду «Титов Арены», 
когда за несколько секунд до пер-
вой сирены классно приложился 
по воротам от синей линии. После 
его броска на табло загорелось 
2:0 (ранее после красивой комби-
нации отличился Степаненко). 

Хозяева ударно провели старто-
вый период и заслуженно ушли 
на перерыв с преимуществом. А в 
самом начале второй 20-минутки 
в ворота саратовского голкипера 
Бабаева залетела и третья шайба.

Тренерский штаб гостей тут 
же поменял несчастного вратаря.

Как оказалось, этот ход помог 
не только прервать голевое на-
строение динамовцев (Павлов 
после выхода на лед отразил 
порядка десяти опасных бро-
сков), но и вернуть интригу. В 
дальнейшем хозяева имели еще 
множество моментов, но так и не 
реализовали хотя бы один. Зато 
хоккеисты из Саратова в контра-
таках две шайбы отыграли. Кон-
цовка получилась волнительной, 
прошла на встречных курсах. А 
на последних минутах Чурмаев 
с убойный дистанции пробил 
во внешнюю сторону сетки и… 
простил алтайский клуб. Прозву-
чала финальная сирена.

Б������ Г�����
В первом матче хозяева доста-

точно буднично развили свое 
преимущество и придумали себе 
проблемы сами, потеряв концен-
трацию. Но на следующий день 
для новых лидеров турнирной 
таблицы игра прошла по друго-
му сценарию, в котором команде 
из Барнаула пришлось уже самой 
постоянно догонять в счете.

Очень повезло, что в этот ве-
чер невероятно заряженным 
был барнаульский нападающий 
Гафар Сатаров, и если бы не его 
четыре результативных действия 
(хет-трик + голевая передача), то 
«Динамо» было бы сложно рас-
считывать на очки в этой игре. 
Победитель второй встречи опре-
делился только в овертайме, когда 
Сатаров расстрелял пустой угол 
ворот – 4:3.  

У этого противостояния впере-
ди еще две игры – 16 и 17 ноября.

МНЕНИЕ
Главный тренер динамовцев Владислав Хромых:
– Игры прошли напряженно. Что касается нашей 
команды, в первом матче неплохо начали два периода, 
но концовка оставляла желать лучшего. Ребят преду-
преждали, что начало сегодняшней игры очень важно, 
но, видимо, не до всех дошло. Начали скомканно, долго 
разгонялись, но я хочу поблагодарить игроков за прояв-
ленный характер.

Поддержка – 
даже на пустых трибунах.

Первые игры с «Кристаллом» получились напряженными.

Команда пережила взлеты и падения.Александр Суровцев.


